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Graz, am 17. November 2022 

 

 

Betreff: Personalmangel 

 

 
Sehr geehrte Frau Bürgermeister! 

 

Nicht das erste Mal wurde aus den Medien bekannt, dass es bei Bebauungsplänen zu teils sehr langen 

Wartezeiten kommt. Ein Grund dafür liegt womöglich in einem internen Personalmangel begründet. 

Da nun das Budget überarbeitet wird und über Nichtbesetzungen von Stellen, die durch 

Pensionierungen frei werden, nachgedacht wird, ist es im Zuge dessen erforderlich, Stellen neu zu 

bewerten und die Personalplanung unter diesem Gesichtspunkt mit zu bedenken. Es darf keinesfalls 

zu einer Verschärfung des Personalmangels und Verschlechterung des Service bzw. des Angebots der 

Stadt Graz gegenüber den Steuerzahlern kommen.  

 

Daher stelle ich an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister, namens des (Korruptions-) Freien 
Gemeinderatsklubs folgende 

 

Anfrage 

gem. § 16 der GO f. d. Gemeinderat 

der Landeshauptstadt Graz 

 

Allgemein 

 

1. Wie oft werden Personalstellen intern neu bewertet? 
2. Ist eine Auslagerung gewisser Arbeiten Teil der Überlegungen? 

3. Ist es für Sie vorstellbar, den Anregungen von RA Dr. Eisenberger Folge zu leisten und 

spezialisierte Anwaltskanzleien mit der Ausarbeitung zu betrauen?  

4. In welchen Bereichen wurde der Personalstand erhöht bzw. gesenkt? 

5. Ist eine Auslagerung gewisser Arbeiten Teil der Überlegungen? 

6. Wird die Stadt Graz bei der Personalentwicklung auch durch externe Berater unterstützt? 

 

Bau 

 

7. Wie lang sind derzeit die Wartezeiten bei Bebauungsplänen bzw. Bauverfahren? 
8. Wie viele Akte werden je Bearbeiter bearbeitet? 

9. Werden aktuell in den bestreffenden Abteilungen Überstunden gemacht? 

10. Ist der Personalstand auf Soll oder fehlen Mitarbeiter? 

 

 


